

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4004 † DOMINGO 20 Agosto de 1933 † Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —
Oficina: IMPRENTA CARTIN
Suscripción mensual: ₡ 1.00 :
Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Palabra Divina

Domingo XI después de Pentecostés

«En aquel tiempo saliendo Jesús de los confines de Tiro, fuese por Sidón al mar de Galilea, atravesando el territorio de Decápolis. Y le trajeron un sordo mudo, y le rogaban que pusiese la mano sobre él. Y sacándole aparte de entre la gente, le metió los dedos en sus oídos; y escupiendo, le tocó con su lengua, y mirando al cielo gimió y le dijo. *Ephetha*, que quiere decir: Sé abierto. Y luego fueron abiertos sus oídos y fué desatada la ligadura de su lengua, y hablaba bien. Y les mandó que a nadie lo dijiesen. Pero cuanto más se lo mandaban tanto más lo divulgaban y tanto más se maravillaban, diciendo: Bien lo ha hecho todo; a los sordos ha hecho oír y a los mudos hablar.»

REFLEXION

¡Cuántos se hacen sordos a la voz de Dios, rehusando oír y entender las verdades de la fe, desoyendo los preceptos del Señor, los de la Santa Iglesia y las inspiraciones divinas que sienten a cada momento para obrar el bien y apartarse del mal! Semejante conducta revela gran falta de fe y de obediencia. ¡Cuántos son también los que no quieren abrir la boca para invocar a Su Divina Majestad, pedirle misericordia, alabarle y darle gracias por los beneficios que nos hacen continuamente, ni para confesar con verdadero arrepentimiento sus culpas! Los que así obran desconocen por fuerza la necesidad y eficacia de la oración y el mérito de la confesión humilde. He aquí dos enfermedades del alma que son casi incurables; es necesario un gran milagro para curar la sordera espiritual; no hay señal más visible de reprobación que cuando un pecador rehusa oír la voz de Dios que le llama y le ofrece su misericordia; ningún pecador está en más riesgo que el que no quiere descubrir las llagas de su alma al caritativo médico que se las puede curar. Pidamos al Señor perdón y misericordia para tantos sordos y mudos voluntarios como hay en nuestros días y que a nosotros nos conserve el uso expedito de estos dos sentidos interiores del alma, para que seamos capaces de oír la voz de Dios y de alabarle sin cesar hasta la muerte.

Festejos religiosos y cívicos en San Joaquín de Flores con ocasión de la Fiesta Patronal

Domingo 20 de Agosto

A las 4—Alegre diana por las calles de la villa.

A las 6—Misa de comunión.

A las 8—Procesión con las imágenes patronales.

A las 8 y 30—Misa con el numeroso coro y artística Orquesta Alfaro. En ella predicará un Reverendo Padre Domingo.

A las 10—Muchachos esforzados probarán subir a la cúspide de la Vara de la Fortuna con afán de conseguir magníficos premios depositados en ella.

A las 11—Dos famosos equipos de Fútbol jugarán un partido dedicado a los estimables señores don Víctor Wolf y don Max Oreamuno.

A las 12—Bombetas como las del día anterior anunciarán los festejos del día siguiente.

A las 12 y 30—Carrera de relevos dedicada a nuestro popular Jefe Político y a su estimable señora.

A las 13—Partida de Basket Ball dedicada al honorable Personal Docente de este lugar.

A las 13=Carreras de cintas a caballo con las cuales los buenos mozos se disputarán los magníficos trofeos ofrecidos por las señoritas Teresa y Lucía

Ramírez, Teresa Echevarría, Antonia Víquez, Consuelo Chaverri, Blanca, Antonia y Ester Barrantes, Marta Bolaños, María Auxiliadora Muñoz, Dora Madrigal, A ix Víquez.

A las 16—Recreo por la Banda Militar de la Provincia, galantemente cedida por el Sr. Comandante don Pedro Víquez.

A las 16 y 30—Carrera de gatos, en la cual se averiguará si los moriscos son los mejores para perseguir a los ratones.

A las 18—Solemnes Ave Marías.

A las 19—Rosario Solemne.

A las 20—Retreta por la Filarmonía cantonal. Seguidamente nuevas vistas de cine, sonoras, interesantes y divertidas, obsequio de la Casa Bayer.

Terminado este programa, cada vecino a su casa para cenar y dormir.

Lunes 21 de Agosto

A las 5—Alegre diana.

A las 8—Misa solemne con orquesta.

A las 9—Gran carrera de las papas, en la que tomarán parte un grupo de escolares, disputándose premios en efectivo.

A las 12—Gran match de Fútbol dedicado a la Comisión de Fiestas.

A las 14—Carrera de resistencia consistente en veinte vueltas alrededor de la plaza. Habrá dos premios en efectivo.

Hombres casados y niñas casaderas

No parece sino que este asunto no debería dar motivo a escribir cuatro líneas para publicidad.

Sin embargo, es tan feo cuando en dramas domésticos y tan escabroso en su desarrollo la relación "amistosa" entre estos dos elementos de la sociedad, que a no ser por un esfuerzo constante, podrían degenerar nuestras costumbres en una repetición de lo que se estila hoy por hoy en Estados Unidos.

Las leyes de divorcio tan contrarias a los divinos preceptos son la válvula de escape de esta clase de relaciones.

Y el hombre debería recordar constantemente que lo unido por Dios no debe ser desunido por él.

Pobres niñas casaderas inclinadas a relacionar con hombres casados! Cómo se acercan al abismo de su negra perdición tan llenas de voluntad, tan sonrientes, tan encantadoras!

Verdad es que esta anomalía no puede pertenecer a cerebros sanos, pero hay también quienes por espíritu de imitación se adaptan a lo que ven sin pensar que una niña, debería tener tal respeto por hombres de esta condición, que ni por un momento penetren ellos en el santuario puro de sus afectos. Qué sensatez podría adivinarse en un proceder que es de por sí una insensatez!

El hombre casado es cosa sagrada. Pertenece a su esposa y a sus hijos. Robar a éstos su tranquilidad es un crimen. Pero tan criminal como eso es tam-

bién defraudar a los padres a los hermanos y aun a los que pudieran pretender legítimamente la mano de una señorita sin las sombras de una relación de esas!

Niñas insensatas! Cómo podréis justificar el que os echéis en tales precipicios si con ello os lleváis hechas girones, las esperanzas y la felicidad de los demás?

Bien dijo en un teatro de esta ciudad un prestidigitador famoso para resolver públicamente preguntas de toda especie a una señorita que le consultó su caso: "Si se divorciará y se casará con Ud. pero qué confianza puede merecer de Ud., para fundamentar su hogar, un hombre que está traicionado el suyo hecho por la Iglesia y sobre bases más sólidas...?"

Lo más seguro es que usted será su víctima en el futuro."

Oh padres de familia: no permitáis en vuestros hogares la desgracia que os llega en esa forma. Cuando vuestras hijas tomen por tan pésimos vericuetos, pensad que se acerca la hora de consultar al alienista, si con vuestros razonamientos no se enderezan las cosas. Pero también, procurad que las vuestras no den el menor motivo a tan relajadas costumbres. La moralidad del país lo exige. La felicidad de la patria lo reclama. Y la moral cristiana por sobre todo, reprueba estas cosas tan disociadoras y tan contrarias al bien.

Aristides Meoño

Alajuela, Agosto 17 de 1933.

A los cofrades del Corazón de María

El 18 del presente se principió la novena del Corazón de María.

El 27 será su fiesta con misa solemne y sermón a las 10 de la mañana en la Iglesia de La Merced. A todas las cofrades se les hace cordial excitativa para que concurran.

La Presidenta, LUISA A. v. de RODRIGUEZ.

La Secretaria, G. C. de QUESADA.

Conferencia dictada por Don Francisco Conejo C. desde el micrófono del radio Alma Tica y reconstruída especialmente para Correo Nacional, el 15 de agosto corriente

La Maternidad y la influencia de la Madre en la cultura universal

Señoras y señores:
Un saludo muy respetuoso al inteligente y culto auditorio que

me dispensa el honor de oír mis modestas palabras, consagradas en este día de amor a la ideal fiesta de la Madre.

He sentido un vehemente deseo de colaborar en estas actividades, merced al carácter educativo altamente constructivo en el alma popular de este festival único que hace vibrar en las almas toda la gama del sentimiento, de veneración y gratitud para la mujer bendita que elevada a la categoría de Madre, es acreedora a ocupar el primer lugar en el rango de la sociedad, el trono como reina del hogar y el himno dulcísimo y tierno de todos los corazones capaces de amar y sentir.

Acabamos de oír en las más bellas cadencias del idioma la hermosa Conferencia dictada por el diplomático intelectual Sr. Rebollo y Samper, hijo de la gran (Pasa a la Página CUATRO)

EDISON MAZDA

Alta

Alumbrado

Calidad

Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. LT. D.

Departamento Comercial, Distribuidor

La Congregación Mariana estuvo de visita el domingo último en el Oratorio Festivo de don Bosco

El gran turno-feria resultó un éxito

Oportunamente circuló un hermoso programa de la Junta de los magnos trabajos pro Oratorio Festivo de don Bosco, en que invitaba a nuestra sociedad para el gran turno feria que se iba a celebrar en Mata Redonda, el domingo 13 de los corrientes.

Sabido es, que desde hace algún tiempo, los abnegados Padres Salesianos vienen luchando con toda la entereza que les caracteriza, por ver de dotar a esta ciudad de un refugio en donde encuentren asilo los pobres gamines que pululan en la urbe, sin más amparo que la pública caridad.

Hay que comprender el mal enorme a que se exponen esos chicos, pues el correr por esas calles de Dios, los expone a mil peligros para su salud moral y física. Y es lo cierto, que hasta el día, que nosotros sepamos, el Gobierno muy poco ha hecho para prevenir tan gravísimo mal.

Nosotros, siempre hemos sostenido la tesis de que NO TODO DEBE ESPERARSE DEL GOBIERNO, y vamos a aplaudir una vez más el gesto nobísimo de los Hijos de Don Bosco, que despertando una corriente de simpatía para las obras salesianas, por la bondad que ellas imprimen, tratan de realizarlas, con la cooperación individual.

Para volver a nuestro asunto, digamos que el turno resultó animadísimo tanto el día como la propia víspera. De verdad, los cooperadores y cooperadoras salesianas y gran número de amigos de la obra, no pudieron haber estado más solícitos por el feliz éxito del magno festival, contribuyendo en mucho también el buen tiempo, que para lo avanzado del invierno resultó espléndido.

La Congregación Mariana de Caballeros había sido invitada exprofeso para que concurren a la solemnisima Misa Cantada, que por primera vez se iba a celebrar en la hermosa capital a del Oratorio, que había sido bendecida el sábado, con el ceremonial del caso.

El Padre Director de la So-

ciudad acogió complacido esa invitación y así fue cómo buen número de socios concurrió a la Misa de reglamento que por ese día se iba a efectuar en la casa de Don Bosco, de la propia capital.

La Santa Misa fue celebrada por el Padre Gebrande, mientras la meritisima sección de canto, bajo la dirección del Padre Maehler, respondía el Santo Oficio.

Cantado el Evangelio, el Reverendo Padre Turcios, Director del Plantel Salesiano, dirigió su palabra a la muchedumbre de fieles.

Con gran sencillez, expuso los sentimientos de gratitud que abrigaba su alma en primer término para la Divina Providencia, que por la intercesión de María Auxiliadora y de don Bosco, había permitido la cristalización de un viejo ideal salesiano en Costa Rica: la creación de este Oratorio. Tuvo palabras de agradecimiento para los esforzados cooperadores y particularmente para el abnegado don Felipe J. Alvarado, con cuyo valimiento se ha hecho posible, en mucho, el levantamiento de la casa.

Cuán felices—decía el Padre—deben encontrarse estos pobres limpiabotas, que de un momento a otro, como por ensalmo, han cambiado la guarida de un marco de puerta por este techo lleno de paz y de religiosidad, en donde aprenderán la honradez de alma y un oficio con el que se puedan ganar su pan cotidiano.

Otras muchas grandes ideas externó el abnegado Padre Turcios, que digámoslo de paso, en los escasos dos meses que lleva de vivir entre nosotros ha hecho un trabajo sorprendente en provecho del gran Oratorio festivo, que no lo dudamos, andando el tiempo, se pondría a la altura de los inmejorables que hay en la Argentina.

Para terminar, digamos que el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad ha impetado para las obras salesianas en Costa Rica, una bendición especialísima, que alcanza al clero, autoridades y cooperadores de la Obra de don Bosco en nuestra patria.

Si yo fuera un hombre de ciencia y amante de emborronar cuartillas, me daría como una obligación escribir a diario contra el desbarajuste moral que reina hoy en la sociedad.

Algo tiene que impulsar este orden de cosas, provocativo e irritante que ya choca aun a personas, que, sin llamarse ni sentirse religiosas, añoran los tiempos felices de la morigeración, de la honradez de vida.

Todo parece ser ficticio en el momento actual. No nos reframos a las simples fórmulas sociales. Vayamos más al fondo de la vida, y nos convenceremos de que cojea la honradez, la confianza, el sentimiento religioso en los hombres.

Una sociedad que no descansa en las sólidas bases de un convencimiento de moral, con cimiento de religión, propensa está a desquiciarse, a hundirse.

Y máxime ahora cuando las tentaciones del siglo empujan hasta lo indecible y plantan y desnudan al más corajudo carácter.

—Carácter? Voluntad? Pues no es así no más como se encuentran ahora. Infectados por ese mal que llamamos pecado original, que nos empuja a hacer lo que no queremos, como decía el Apóstol San Pablo, esta ley de debilidad y de concupiscencia que nos inclina y subyuga, caemos con mayor facilidad, a diario, pues que el medio en que nos desenvolvemos está enfermo, o lo hemos enfermado.

Nadie puede negar que el avance de la civilización ha do'rado con similar las rancias costumbres. Que la voluntad encuentra el más propicio medio para encharcarse con el brote arrollante de la sensualidad, que nos aporta el cine, la envidia, de los desposeídos de fortuna, el exceso de lujo y vida muelle de tantos ricos.

Crear voluntad, ajena a los sentimientos religiosos, ¡qué risa! Así podría hacerse romanticismo modernismo.

Nunca acabaremos de apostrofar una recitación, si mal no recordamos, LA PEDRADA, de unos de nuestros poetas nacionales, en que pone a un chiquillo ante la tentación de robarse una manzana, y no lo hace porque «mamá llorará de pena también» «Y mis buenos maestros dirán: qué niño tan malo.»

No se es bueno por leyes sociales, que bien saben burlar los hombres, cuando apura la prueba, cuando la desesperación parece que se adentra en el alma y sacude entre temores de desprestigio, toda una reputación.

Se es bueno, cuando, sintiéndose cada criatura hija de Dios, suma perfección, e imagen suya, procede por amor o por temor, con rectitud de alma, así en la

entraña de la tierra como ante la libre mirada del mundo.

Quitad estas responsabilidades de ultratumba, y los hombres todos bajarán a la más primitiva manera de ser: adoradores del vellocino de oro, lujuriosos con lujuria animal, despreciadores, hasta el suicidio, de su vida misma.

Los Gobiernos como el de Costa Rica, que no son franca-

mente sectarios, pero ni sectarios acaso, con resabios tontos de las viejas doctrinas revolucionarias, que SECULARIZARON al hombre con sus Instituciones, debieran parar mientes en que, si el fruto cosechado, por ejemplo, con la enseñanza oficial, y laica a su modo, no ha dado los resultados que se esperaban, ni justifican el enorme desembolso que ocasiona, bueno, muy bueno, sería virar de conducta y de orientación hasta donde fuera posible.

No todos, es verdad, han puesto las manos en este macho cabrío que se llama educación del pueblo.

Los hombres de atrás, los que quisieron una Costa Rica «desfianatizada» debieran ahora rectificar las ilusiones de sus años mozos y soberbios, a tono con los sentimientos del 79, sentimientos metidos en el más decisivo molde de un pueblo: la enseñanza.

La Iglesia no ha dejado de sembrar, pero el viento aquilón del laicismo ha venido enfriando y agotando la conciencia religiosa del pueblo.

Puede más en un chiquillo la risa irónica de un maestro, que el sermón del mejor predicador. Esto es una verdad.

Ahora van pasando los odios y las modas a lo Bessant, en la escuela. Desde nuestro cuarto de estudio oímos, en esta ciudad, el rezo de las niñas en una de nuestras escuelas oficiales.

Así hay cien planteles, que abren y cierran sus lecciones, con el pensamiento en Dios, vivo y eterno maestro en su Hijo Jesucristo.

Hombres todos, los que queráis que vuelva aquella paz, que saliendo de vuestras casas, se iba por todo el pueblo, por toda la ciudad, tan real, tan llena de confianza, dulce paz que hacía ligero y fácil el trabajo, y con el, colmada la mesa y posible la alegría, reuníos todos, y haced un supremo esfuerzo para ver de convencer, a quienes tengan responsabilidades sociales, de que, para ser grandes, para ser libres, para ser ricos aun en nuestra pobreza, sólo una cosa falta: Dios.

Procuremos pacíficamente, con palabras de convicción, el retorno de la religión pura y santa al hogar y a la escuela, y lo demás vendrá por añadidura.

Aldebarán

Imp. Cartín

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

"PARKER" "EAGLE" "WATERMAN"

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Rafael Meza N.

DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

En Buenos Aires durante el mes de Octubre de 1934, se realizará el XXXII Congreso Eucarístico Internacional

La ciudad de Buenos Aires, capital de la República Argentina, ha sido elegida por el Comité Permanente de los Congresos Eucarísticos Internacionales, como sede del XXXII Congreso. En consecuencia, S. E. R. Mons. Luis Copello, Arzobispo de Buenos Aires, ha designado ya a los miembros de la Comité Ejecutiva que tendrá a su cargo la preparación y organización de la importante reunión Eucarística. Dicho Comité desarrolla sus actividades bajo la presidencia de Mons. Dr. Daniel Figueroa, cura párroco de la Iglesia de San Nicolás de Bari.

La fecha en que ha de realizarse el Congreso será del 10 al 14 de Octubre de 1934. Correspondiendo tal época a las vacaciones en Europa, será fácil la asistencia de numerosos señores Cardenales, Arzobispos, Obispos, y demás concurrentes del Viejo Mundo.

Significación múltiple. Basta leer las crónicas de los anteriores Congresos Eucarísticos, desde el primero, realizado en Lille, en 1881, hasta el último, que tuvo lugar en Dublín, en 1932, pa-

Internacional

Es imposible calcular hasta qué punto esa afluencia de gente, a un país joven y vigoroso como la Argentina, puede tener consecuencias favorabilísimas al propender al comercio efectivo de un vasto campo de acción, sea en lo que se refiere tal comercio, a la industria o al intercambio intelectual.

El escenario. La ciudad de Buenos Aires se presta admirablemente para la celebración del Congreso Eucarístico. 2.300.000 habitantes la colocan en el primer rango entre las capitales de la América del Sud. Sus bellas y amplias avenidas, sus parques y jardines, su río majestuoso, sus edificios modernos, su puerto magnífico y sus numerosos hoteles hacen de ella una de las más hermosas ciudades del mundo y será un apropiado escenario para las grandiosas solemnidades que habrán de tenerla como tal.

Ceremonias de inauguración. Los trabajos de preparación fueron inaugurados con una «Jornada de Oración» el 19 de Marzo,

sincero e intenso que no se limita solamente a Buenos Aires, sino que se ha extendido a todo el interior de la República y a los países vecinos: Uruguay, Brasil, Paraguay, Bolivia y Chile.

Adhesiones de todas partes. Se han recibido ya numerosas adhesiones, no sólo de los prelados e instituciones católicas del país, sino también del exterior. Entre estas últimas se cuentan la de S. E. R. Monseñor Tomás Luis Heylen, Obispo de Namur y presidente del Comité Permanente de los Congresos Eucarísticos Internacionales; la del Eminentísimo Cardenal Arzobispo de Río de Janeiro, Monseñor Sebastián Leme; la del Conde Henry D. Janville, Secretario del mencionado Comité Permanente y la de varios Arzobispos y Obispos del Brasil, Chile, Paraguay, Perú, Uruguay y Bolivia. También se han adherido las colectividades de extrajeros residentes en Argentina, en el seno de las cuales trabajan diligentes subcomisiones.

(INFORMACION OFICIAL dada a la API por la C. E. Buenos Aires. Junio de 1933.

Moral Religiosa

EL DECALOGO

IV Mandamiento.-"HONRAR A PADRE y MADRE"

«Honra a tu padre y a madre para que tengas feliz y larga vida sobre la tierra.» Este mandamiento de la 2ª. tabla figura en el primer puesto de los que pertenecen al prójimo, porque es el más importante, el más sagrado, y porque de su observancia depende la felicidad en esta vida y en la otra. La palabra honrar envuelve la idea de estimación hacia las personas.

Ejemplos: José (el egipcio), Salomón, Jesús, los persas y los chinos

Se puede honrar con el pensamiento, la palabra y la acción.

En la palabra padre y madre están comprendidos todas las personas que son nuestros superiores.

La honra encierra cuatro deberes: Amor, obediencia, respeto y asistencia.

El amor consiste en proporcionar a nuestros padres todo

moral y religioso, constituyendo por ello un pecado, (que puede ser venial o grave.)

El respeto consiste en tratar a nuestros padres como lugartenientes de Dios, evitando toda falta de desprecio. La obediencia es un deber que nos obliga a asistir a nuestros padres en las necesidades espirituales y corporales, como la ancianidad, enfermedad y pobreza, en lo espiritual debemos rogar por ellos cuando están extraviados moralmente, y procurar que sean santamente.

En el deber de honrar entran también las Autoridades eclesiásticas y civiles, los maestros y las demás personas superiores. A ellas les debemos amor, obediencia y respeto.

Dios promete a los que cumplen con este mandamiento: «Protección particular en esta vida; y en la otra la felicidad eterna.»

José Angel Lagos U.

PROTEJA
—su—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

ra avaluar la significación que, desde todo punto de vista, tienen estas magnas asambleas que la Iglesia celebra cada dos años, en ciudades distintas. Inútil resulta desde luego destacar la importancia que ellas tienen consideradas en su aspecto religioso de acto de homenaje y adoración a Jesús Eucarístico, en una ceremonia brillante, en que conmueven el ánimo el esplendor y magnificencia de las expresiones litúrgicas y el imponente espectáculo de centenares de altos dignatarios, Cardenales y Obispos de la Iglesia, con las vestimentas propias de su categoría, rodeados de multitudes apiñadas para seguir los cultos. Pero es necesario, en cambio, recordar cómo la realización de un Congreso Eucarístico hace que se dirijan al país en que tiene lugar, las miradas de todo el mundo y, luego, en la época oportuna, ese interés se traduce en millares de turistas que se trasladan al mismo para presenciar y asociarse al homenaje. Esto trae consigo un movimiento considerable y presta al asunto una significación semejante o mayor aún que el que tienen las grandes Exposiciones Internacionales, ya que llevan en sí, además de todos los beneficios materiales que puede reportar, un sello de noble espiritualidad.

día de San José, en la Catedral, con una enorme concurrencia de fieles. Esta ceremonia, llamada «Día de la Plegaria», se celebró también en todas las parroquias y capillas.

Gran entusiasmo. El Congreso ha suscitado un entusiasmo

'El Aguila de Oro'

PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares - Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. - HAGANOS UNA VISITA.-

TELÉFONO Nº 3933

San Rafael de Oreamuno

(Al amigo don Basileo Gómez, G.)

Después de larga y cruel enfermedad, pero confortada con los auxilios espirituales, pasó a la eternidad su esposa querida. Golpe fatal ha sido para Ud. y mucho más para sus hijos, pero por duro que sea, hay un bálsamo saludable, y es el de la resignación cristiana.

Dios es padre amoroso, que como da la pena, también la mitiga.

El pesar que cubre su hogar es fuente e imborrable, pero consolaos con las palabras que

el gusto y bienestar posible, y evitar todo aquello que pueda desagradarlos.

La obediencia es la gran deuda de los inferiores, que consiste en hacer con gusto, sencillamente y pronto lo que se manda.

Sin embargo, hay casos en que no se deba obedecer, verbigracia: cuando nos mandan a hacer alguna cosa que no es lícita y que redundara en daño o mal para otros y quizá para nosotros; en esos casos debemos excusarnos respetuosa y afectuosamente, amonestando cariñosamente a nuestros padres, y haciéndoles ver que lo que ordenan hacer es malo desde el punto de vista

Jesús dijo a María la hermana de Lázaro, «tu hermano no ha muerto, vive aun». Esto mismo en el consuelo os dirá: Maura vuestra esposa no ha muerto, vive pero pero en la celestial Jerusalén.

Ernesto Ramirez G.

Agosto 17 de 1933.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos. Oficina constantemente atendida en Heredia — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.



NO SE DESCUIDE UD.
Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades omanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Corcés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Emplo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Conferencia dictada...

Viene de la primera pág.

Colombia, donde se cultivan el Arte y la Literatura como se cultiva en la bella Atenas arcaica y su canto a la Madre costarricense, es una flor de exquisito perfume que brota de su alma noble y gentil y que nosotros agradecemos en lo que tiene de mística y valiosa contribución al objetivo de esta fiesta.

El sagrado culto a la Madre va generalizándose en el Nuevo Mundo; en Estados Unidos de América es un grandioso homenaje, es la apoteosis de la Madre, son 180 millones de almas que en este día de amor se dedican por entero a tributar el culto a que es acreedora la santa y abnegada mujer que vela y defiende de los rigores de la vida la raza humana, que es a su vez providencia y fuente perenne de las más dulces y castas emociones.

Desde Alaska hasta el río Bravo, desde California a New York, todas las razas, en todas las lenguas, porque el gran pueblo americano es un conglomerado que contiene todos los ejemplares del género humano, sin paroxismos, sin disturbios, como sucede en otras fiestas de carácter nacional, se eleva un gigantesco canto a la Madre; no hay flores suficientes en los jardines y en los prados para alfombrar de rosas su sendero de luz, ni guirnalda bastantes para premiar sus excelsas virtudes.

Y fuera del territorio de la gran república, repercute en el alma de los americanos el mismo íntimo anhelo de glorificar a la Madre quizá con más ternura que en la propia patria, merced a los tonos de añoranza y de nostalgia que despierta en los espíritus cultos, el dulce recuerdo de los seres amados ausentes.

He de citar un caso excepcional por lo que tiene de ejemplar, del modo cómo un norteamericano rendía culto a la Madre en su día. Voy, pues, a relatar un episodio de un genuino, ilustre americano, el decano Ingeniero Mr. Greeg, contratado por el Gobierno del inolvidable ex Presidente don Rafael Iglesias, para el estudio y localización del Ferrocarril al Pacífico. A Mr. Greeg debemos el acierto, economía y eficacia de nuestra vía interoceánica; él dedicó 40 años de su vida a nuestro gran problema que nos pone en contacto con el mundo y que hace posible el tránsito en unas pocas horas de las orientales a las costas occidentales del país, condición excepcionalmente especial de Costa Rica en el mundo y que no ha sido debidamente insinuada con una propaganda ilustrada al turismo y tráfico mundial: es una mina inexplorada. En 1923 desempeñaba el cargo de Jefe en la estación terminal de Puntarenas y con este motivo atendía todas las dependencias y servicios, acomodo y hospedaje de altos empleados.

neral para Mr. Greeg, en que se le ordenaba pasar a la sección de Lapas, donde había ocurrido un grave accidente al tren de pasajeros. «Hoy no estoy para atender ningún asunto en este día, ni saldré de mi cuarto un instante, es el día consagrado a mi adorada madre; diga que estoy enfermo del corazón, que no llamen más.»

Un anciano que corría 89 años. En una mesa, adornada de fragantes rosas, aparecía el retrato de una dama hermosa que frisaba en los 45 años; el anciano, de rodillas, permanecía apoyado los brazos en mística contemplación del hermoso semblante de la Madre adorada, y así pasó el día, sin acordarse absolutamente de que tenía que alimentarse para sostener el peso de su ancianidad.

Si pudiésemos imitar las prácticas de los americanos en lo que tienen de noble y espiritual, quizá nuestras costumbres y nuestra cultura popular, alcanzarán un grado más en el termómetro de nuestra civilización; he aquí por qué he pensado que la fiesta de la Madre no debiera circunscribirse a las escuelas, sino que en ondas crecientes debiera elevarse a la categoría de festividad nacional cívica y consagrarle un día feriado con un propósito profundamente educativo del alma popular, y, esto llegaría a conjurar la horrible tragedia que estamos contemplando con dolor, de hijos desnaturalizados que abandonan, desprecian y odian a los pobres ancianos que les mecieron en sus brazos; de padres que abandonan el hogar y descuidan totalmente la alimentación y educación de sus hijos; hay más de 1200 expedientes en que padres y madres abandonadas con sus hijos piden, mediante la ley, la pensión alimentación a quienes de grado debieran desvelarse por el bien y conservación de los amados seres del Hogar.

Noticias del Exterior

Las autoridades de Shanghai califican de absurdos los informes publicados en el extranjero haciendo subir a cincuenta mil el número de víctimas de las recientes inundaciones. Millares de refugiados están ya regresando a sus propiedades cubiertas de fango.

El Presidente Martínez Méra del Ecuador integró el gabinete en la forma siguiente: Gobierno, doctor José María Ayora Guerra marina y aviación. Coronel Alberto C. Romero; Hacienda Dr. Pedro Leopoldo Núñez; Obras públicas y agricultura, José Cardo Puig. — Gesiónase la designación de los ministros de Relaciones exteriores y Educación.

Si, Señor - "Gets It" lo extirpará.
De venta mundial

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría desolado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de evitarlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su machete, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la **PREPARACION DE WAMPOLE** se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Distinguidos pacientes

Con pena nos hemos enterado de que doña Mariana Ch. de Peña y su apreciable hermana la Srta. Ester Chavarria Mora guardan cama. Virtuosas y de una acción bien aquilatada dentro de nuestra sociedad católica, las muy estimables pacientes son merecedoras de la más alta estima. Quiera Dios darles muy pronto su salud para alegría de los suyos y de sus numerosas amistades.

CON LA RAZON Y LA FE

O Problemas Apologéticos

Un tomo de VIII. 320 páginas de 14 por 21 centímetros.—PRECIOS: 5'00 ptas. en rústica; 6'50 ptas. en tela

Viene el nuevo libro en la hora más oportuna: los problemas apologéticos que estudia, son los que ahora apasionan más intensamente a los espíritus, cada día anhelantes de mayor cultura. Atravesamos un período histórico, en que, acaso de mala fe y a impulsos del odio, las más veces por ignorancia, se acumulan contra la Iglesia Católica mil cargos desprovistos de fundamento, mil acusaciones hijas de la ignorancia. Estamos en plena campaña de lucha. Y este libro es arsenal riquísimo de armas, de buena ley, modernas y eficaces, con que repeler la agresión brutal de los entendimientos y penetrar en el campamento enemigo, disipando dudas, deshaciendo reparos, mostrando la acción bienhechora de la fe católica; llevando, en una palabra, luz que alumbre y amor que una.

Los problemas estudiados no pueden revestir más sugestión y modernidad: armonía de la Biblia con la ciencia; derechos de la Iglesia, como verdadera sociedad, perfecta e independiente de la civil; análisis de la cuestión social en cuya solución cabe a la Iglesia Católica la parte más eficiente y salvadora; cultura y civilización, mantenidas y propagadas por la Iglesia; cuestiones

históricas, referentes a la leyenda de la Papisa Juana; Matanza de San Bartolomé; Revocación del Edicto de Nantes; y Procesos de Galileo en el tribunal del Santo Oficio.

El público estudioso conoce ya la competencia científica y pedagógica del Autor; sus anteriores obras le han conquistado puesto de vanguardia entre los modernos apologistas. Podemos afirmar que el libro, que hoy presentamos, es de lo mejor y más sólido, de lo más moderno y científico, de lo más claro y compendioso sobre temas de tanta trascendencia. Es el complemento obligado de todos los textos de Apologética y Cursos superiores de Religión.

La edición es un nuevo exponente de los adelantos de la Tipografía Católica Casals, que en los grabados, papel e impresión no ha omitido detalle que pueda avalorar dignamente la presentación material del libro y colaborar con el pensamiento del Auto.

Diríjense los pedidos a LIBRERIA DE LA TIP. CAT. CASALS.

C. Caspe, 108. Apartado 776. Barcelona.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la araña de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles. Para sacar el partido máximo de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad, es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sirvanse mandarme detalles y GANAR precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

— LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA